
Ratsprotokoll vom 14.12.20
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Augustinerbach 2a, 3.OG, 52062 Aachen, 19:00 Uhr

Redeleitung Alex

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Alexander Kronig A Justus Schwarzott A

Andreas Mimberg A Luan Shkurti E

Erik Wichmann A Julius Willich A

Sophie Schüttpelz A Matthias Mimberg ⅓

Paul Berghaus A (19:30) Paul Weiler A

Jan Lukas Schmitz A Sarah Simon A

Jana Berger A Sascha Neske A

Joshua Derbitz A Simon Prein A

Judith Ziob A Thorben Fetz A

Gäste Philippe, Oli, Jonathan, Tomy, Immo, Marc, Malte, Karl

Protokoll Judith

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Irina Zettl (07.12,19:54) , Paul Berghaus wurde als KaFü gewählt (07.12,20:58)
Malte Kerstan ( 07.12.2020, 19:57), Immo Barlink wurde als Ratsmitglied
gewählt (14.12.2020, 21:08)
E.rik Wichmann (14.12.2020 21:05 Uhr), Tomy Vo wurde als Ratsmitglied
gewählt (14.12.2020, 21:10)

Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔): unentschuldigt abwesend



Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein
Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine
einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss des letzten Protokolls
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP4 - Gremien
● TOP5 - Arbeitsgruppen
● TOP6 - FSK-Fach und KeXe
● TOP7 - Pünktchen



TOP1 Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Das Protokoll der Sitzung vom 23.11.2020 soll zur
Veröffentlichung genehmigt werden

Antragsteller Alex

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

10 0 3

Ergebnis Ist genehmigt

Antragsbeschreibung Das Protokoll der Sitzung vom 30.11.2020 soll zur
Veröffentlichung genehmigt werden

Antragsteller Alex

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

10 0 3

Ergebnis Ist genehmigt

Antragsbeschreibung Das Protokoll der Sitzung vom 07.12.2020 soll zur
Veröffentlichung genehmigt werden

Antragsteller Alex

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

10 0 3

Ergebnis Ist genehmigt



TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Zoom

Einzeltermine

15.12.2020 EIDS digital

21.12.2020 JEF

18.01.2021 Digitaler
Studieninformationstag

digital / Expo IP

20.01.2021 Lehre KeXe

05.05.2021 ETOS Studienbeirat

TOP3 - Arbeitsgemeinschaften

Neue Ratsmitglieder [Malte, Paul und Judith]
Laut Corona-Hochschulverordnung vom 15.04. dürften wir freigewordene Stellen
ausgeschiedener Mitglieder im Rat selber neu besetzen. Falls sich mehr Ratsinteressierte
als freie Stellen finden, besteht bei einigen aktuellen Mitgliedern die Bereitschaft,
zurückzutreten. Dies könnte auch noch während einer laufenden Amtsperiode geschehen.
Für die Mitarbeit im Rat ist allerdings nicht zwingend eine Mitgliedschaft erforderlich,
weshalb wir auch nicht gewählte gut einbinden. Bei den Pünktchen werden wir über die
neuen Ratsmitglieder abstimmen.



AG Lehre
Demnächst steht auch wieder ein Treffen deswegen mit Professor Jax an. Oder war das
schon?
Das Treffen hat letzten Donnerstag stattgefunden. Dort haben wir Verbesserungsvorschläge
für den Studienverlaufsplan angesprochen.

Beim Besprechen der Evaluationen gabs geringe Beteiligung. Ich werd mich die Tage
hinsetzen und mal kurz meine persönliche Interpretation dazu schreiben und wir können die
dann beim nächsten Treffen diskutieren.

Admin AG[Oli]
Wir haben das Ok der ZHV.
Aufgrund des ausbleibenden Feedbacks bezüglich des Raids der letzten Besprechung,
wurde sich AG-intern für eine zukunftsgewandte SSD-Lösung entschieden.

PRAG [Malte]
Die Website ist noch nicht öffentlich zugänglich. Oli arbeitet daran.

Unicup [Julius]
Im Lager hat sich etwas getan. Julius hat das Lager aufgeräumt.

TOP 4 Gremien

TOP5 - Arbeitsgruppen



TOP6 - FSK-Fach und KeXe

FSK-Fach
- einige Mails von Studis
- Fachschaftslogo (CD)

KeXe

TOP7 - Pünktchen

EIDS [Irina]

Morgen um 12:15 Uhr startet der EIDS-Vortrag der Fachschaft. Hat jemand Zeit, sich um
ggf. auftretende Fragen zu kümmern?
Sarah hat Zeit. Jeder der Zeit und Lust hat kann gerne dabei sein.

Digitaler Studieninformationstag / Corporate Design [Jonathan]

Wir haben letzte Woche für Studieninformationstag folgendes bei der allg. Studienberatung
eingereicht:

-Rollup (pdf)
-Schülerinfoheft (pdf)
-gekürztest Unicup Heft (pdf)
-FSET Logo bunt (eps)
-FSET Glühbirne (eps)
-Foto Sauer Trickoaufschrift beim Unicup
-Foto ET-Lion im Elab
-Foto QR code Insta / Website

Problem ist nun, dass die Abteilung Marketing mit involviert ist und bei der Dursicht der
Dateien gesehen hat dass wir das CD Logo (2015) verwendet haben.
Deswegen blockiert diese gerade die Freigabe des Stands und fordert auf dem CD
beizutreten.



Diskussion:
Wenn wir uns ins CD eingliedern, müssen wir uns immer daran halten und jedes Dokument,
dass mit diesem Logo versehen ist, müsste dann durch die Marketingabteilung. Unser
bisheriges Logo passt auch gar nicht ins CD Design, da die Größe zum Beispiel nicht passt.
Es wird generell kritisiert, dass unsere Teilnahme daran geknüpft wird, dass wir uns ans CD
halten müssen. Wir könnten antworten, dass wir nur an der Veranstaltung teilnehmen, wenn
wir unser Material nutzen dürfen. Das Eintreten ins CD würde sämtliche Publikationen
beinhalten und zum Beispiel wären die Sticker so nicht mehr erlaubt. Außerdem müssten
diese alle durch die Marketingabteilung. Im Generellen sind wir dagegen uns ins CD
einzugliedern, da wir die Regelungen nicht als sinnvoll erachten.  Wir könnten auch das
obere durch das untere Logo in unseren Materialien ersetzen, dann könnten wir diese so
nutzen. Wir könnten auch auf andere Art und Weise klar machen, dass wir zur RWTH
gehören und das Logo dementsprechend anpassen ohne das CD der RWTH. Die Frage ist,
ob nicht eher die interessierten Studis die leidtragenden sind, wenn wir uns weigern an der
Veranstaltung teilzunehmen. Sollten wir so eskalativ vorgehen, dass wir unsere Teilnahme
zurückziehen. Es gibt wohl auch Strafen bei Nichteinhaltung des CD.
Vorgehensweise:
Wir ändern die Logos auf den Materialien zu dem alten Logo. Wenn die Marketingabteilung
das nicht genehmigt, besprechen wir das nächstes Mal nochmal.

Meinungsbild Wie wollen wir in dem oben genannten Szenario verfahren?

Antragsteller Erik

Abstimmung Nicht an der
Veranstaltung
teilnehmen.

Das Logo auf den
Materialien für diese
Veranstaltung
ändern.

Dem CD
anschließen.

2 14 2

Ergebnis Wir möchten gerne das Logo auf den Materialien ändern und
dann teilnehmen

Meinungsbild Wie wollen wir die Materialien ändern?

Antragsteller Jonathan

Abstimmung altes Logo kein Logo

12 2

Ergebnis Wir hätten gerne das alte Logo.



(Online)-JEF [Simon]

Was ist eine JEF-würdige art dieses Jahr zu feiern ?
Paul, Malte, Sarah  probiert weihnachtself zu sein.
Es wird eine Bildershow vorbereitet
Die JEF findet immer am Termin der letzten Ratssitzung statt, das ist dieses Jahr der 21.12.
Wie ist die Lage? Wie viel Bock hat jeder auf Weihnachten? (Bei uns gibts ein kleines
Weihnachtsmotivationstief, irgendwie kommt so keine Weihnachtsstimmung auf)
Möglichkeiten wären: im Discord sitzen und sich diverse Heißgetränke einverleiben oder
gemeinsam kochen oder sonstige Aktivitäten
Wie steht der Rat zu gemeinsamen Aktivitäten?
Ideen sind zum Beispiel:

- gemeinsames Kochen
- Weihnachtspakete für alle Fachschaftler (Plätzchen backen)
- Wichteln (Liste erstellen mit Kandidaten)
- Krimidinner
- Spieleabend

Interessierte an Sarah, Simon oder Malte

Quizabend [Jana]
Es kam die Idee auf nochmal einen Quizabend zu veranstalten wie in der EWO. Allerdings
nur für Erstis, da mit dem Moodle Lernraum der Aufwand überschaubar ist. Ich werde das
aber nur organisieren, wenn noch 2-3 Leute da mithelfen.
Wer ist dabei: Tomy, Erik, Paul
Termin vermutlich in der ersten Januarwoche.

Ausstattung FSET [Philippe]
Es sollen sich Teams finden, die sich Gedanken zu unseren Fachschaftsräumen machen
und dort neue Dinge planen. Wir haben genug Geld um uns dies leisten zu können und
können das gerne investieren.
Beim nächsten KeXe wird nochmal über das Fachschaftenhaus gesprochen.
Wollen wir in Richtung Party Equipment investieren.

Paul möchte einen Schlüssel

Antragsbeschreibung Soll Paul Berghaus einen Schlüssel zu den
Fachschaftsräumlichkeiten, Schlüsselkasten und dem Postfach
bekommen?

Antragsteller Paul

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

10 0 0



Ergebnis Paul soll einen Schlüssel bekommen.

Neue Ratsmitglieder

Verordnung
zur Bewältigung der durch die Coronavirus SARS-CoV-2-Epidemie

an den Hochschulbetrieb gestellten Herausforderungen
(Corona-Epidemie-Hochschulverordnung)

§4 Abs. 4.

Antragsbeschreibung Soll Immo Baarlink zum Ratsmitglied der Fachschaft
Elektrotechnik gewählt werden? Der Platz wurde frei, da Malte
Kerstan zurückgetreten ist.

Antragsteller Malte

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

10 0 0

Ergebnis Immo ist gewählt.

Antragsbeschreibung Soll Tomy Vo zum Ratsmitglied der Fachschaft Elektrotechnik
gewählt werden? Der Platz wurde frei, da Erik Wichmann
zurückgetreten ist.

Antragsteller Erik

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

12 0 0

Ergebnis Tomy ist gewählt.

+ Dennis, Celina (gerade nicht anwesend)

Ende der Sitzung um 21:16 Uhr



Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

4SAG
Viertsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien
von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CD-Logo
Corporate Design Logo (Ein genormtes Logo nach CD-Richtlinien der Hochschule)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe



Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu
besprechen.

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss
geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere
Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die
softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und
betreut das wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche
Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der
Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse und
anschließender After-Party)

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung


